

Editorial

Por sus alcances y la cantidad de equipos que participaron, el protagonismo indiscutido del décimo mes del año recayó en la Evaluación para la Reacreditación en Calidad y Seguridad del Hospital. Y aunque el resultado definitivo de esta medición tardará en conocerse algún tiempo más, la actividad puso a prueba los esfuerzos de meses previos e imprimió un sello especial en el ambiente, mezcla de tensión y espíritu de camaradería. Pero octubre no fue solo sinónimo de Reacreditación, sino también del tradicional Aniversario institucional y la Primera Jornada de Imagenología, punto de encuentro y reflexión que marcó un precedente para los desafíos del recinto en esta área. Este mes también tuvimos la visita de la nueva Delegada Presidencial de la Provincia de Maipo, Fabiola Freire; la ceremonia de certificación de Monitores en Derechos Sexuales y Reproductivos; y la entrada en funcionamiento de nuevas ventanillas de atención en Farmacia ambulatoria. Finalmente y aunque corresponde a fines de septiembre, en la presente edición incluimos una nota respecto a la Encuesta PROA impulsada por el SSMS y en la que participaron nuestros servicios clínicos. Fuerza y ánimo en esta agitada antesala de diciembre. **AD**

PRIMERA JORNADA DE IMAGENOLOGÍA HEP

El evento fue organizado por el servicio de Imagenología del Hospital y la carrera de Tecnología Médica de la Universidad Diego Portales, mención en Imagenología y Física Médica, tuvo lugar los días **23 y 24 de octubre** en dependencias del campus Clínico UNAB, jornadas que se extendieron entre las 9 y 13 horas. Fiel a su rol docente asistencial, la actividad estuvo dirigida a equipos de nuestros servicios clínicos como también a estudiantes de los centros de educación superior en convenio, contando con la participación de expositores locales y destacados médicos/radiólogos y tecnólogos médicos de diversas instituciones sanitarias y académicas. **AD**



VISITA DE DELEGADA PRESIDENCIAL

La visita incluyó una reunión con el Equipo Directivo y un recorrido por las instalaciones, oportunidad en que Fabiola Freire recogió los antecedentes e inquietudes que le fueron planteados en el marco del funcionamiento regular del establecimiento, el crecimiento de la población usuaria del sector y la próxima inauguración de la extensión de la Línea 2 de Metro. La cita tuvo lugar el **18 de octubre** y fue coordinada por la Asociación de Enfermeras/os local, desarrollándose en primera instancia en el auditorio de la Dirección, lugar donde fue recibida por nuestro Director (s), Luis Roldán; quien fue acompañado por la Directora del CRS y los Subdirectores/as Médico, Administrativo, de Gestión del Cuidado; el Jefe de Recursos Humanos y por la directiva de la propia ASEN. Durante la conversación se plantearon aspectos relativos a la necesaria normalización del hospital y los proyectos de mitigación para gestionar la demanda de atenciones en las áreas de urgencia, ambulatorio y hospitalizados. **AD**



NUEVAS VENTANILLAS EN FARMACIA AMBULATORIA

Tras meses de gestión que incluyeron traslados, construcciones y las habilitaciones correspondientes, a mediados de octubre comenzaron a funcionar las nuevas ventanillas de atención en Farmacia Ambulatoria, sumando un total de 9 en el sector. Una medida que fue muy bien recibida, que ha contribuido a reducir los tiempos de espera en el sector y aumentar la satisfacción de usuarios/os que se atienden en el recinto. **AD**

SEMANA DE EVALUACIÓN PARA LA REACREDITACIÓN EN CALIDAD Y SEGURIDAD

Entre el **10 y 13 de octubre** nuestro establecimiento volcó sus esfuerzos a responder los requerimientos asociados a la evaluación a la que voluntariamente se someten los prestadores públicos y privados que cuentan con autorización sanitaria vigente, con miras a demostrar el cumplimiento de un conjunto de estándares de calidad fijados y normados por el Ministerio de Salud. Junto a la revisión de documentos, constatación y entrevistas en terreno, cada jornada tuvo una reunión de cierre evaluativa. **AD**



FORMACIÓN DE MONITORES COMUNITARIOS EN DERECHOS SEXUALES Y REPRODUCTIVOS

La capacitación se inscribió en el Proyecto "Tejiendo Redes Escuelas", se desarrolló entre los meses de abril y octubre, considerando talleres de formación en: género, diversidades, anticoncepción, infecciones de transmisión sexual, masculinidades y derechos sexuales. El proyecto conjugó esfuerzos colaborativos, participando alumnos de la Escuela de Terapia Ocupacional y Matronería de la Usach, como también integrantes del Programa de Identidad de Género de nuestro hospital. La iniciativa fue dirigida a los colegios Gabriela Mistral y San Francisco de Quito, establecimientos en los que se logró capacitar a 36 alumnos como monitores comunitarios. La ceremonia de certificación se realizó el **25 de octubre** en dependencias de la Universidad. **AD**



CELEBRACIONES DÍA DEL HOSPITAL

Aunque tradicionalmente festejamos el 3 de Octubre, Día del Hospital, este año dejamos la celebración para el viernes 6 de octubre, fecha en que iniciamos la mañana con entrega de tortas a nuestros equipos y posteriormente con un almuerzo especial. Este último tuvo lugar en el casino y en el exterior del mismo, punto donde encarpamos parte del jardín. Aquí les dejamos algunas imágenes de la celebración... **AD**



** Galería Fotográfica disponible en nuestro Sitio Web.

UNIDOS PARA CONTENER Y FRENAR EL AVANCE DE LA RESISTENCIA ANTIMICROBIANA

El **28 de septiembre** el Servicio de Salud Metropolitano Sur realizó una encuesta pionera y simultánea en los hospitales que integran su Red para conocer el uso de antimicrobianos y realizar con ello un diagnóstico transversal del territorio. Aunque localmente ya contábamos con antecedentes sobre la situación en el propio recinto, nuestro hospital se plegó a través de sus distintos servicios clínicos, cuyos integrantes ya habían sido sensibilizados por el Equipo local del Programa de Optimización del Uso de Antimicrobianos (PROA). Este último, formalizado en mayo de este año, pero en funcionamiento desde 2021, está integrado por un equipo multidisciplinario donde podemos encontrar 8 profesionales: los Químico Farmacéuticos Marcelo Urtubia, Coordinador de Farmacia Clínica; Belén Urtubia, Farmacia Clínica Urgencia y Ximena Contardo, Jefa de Farmacia; los médicos Paulina Guzmán, Líder PROA; Ximena Salinas, Jefa IAAS y Mauricio Muñoz, Subdirector Médico HEP; como también la Tecnóloga Médica Carolina Pizarro, Jefa de Laboratorio y Katherine Cárcamo, Jefa de la Sección Microbiología en Laboratorio. Según nos expresa Marcelo Urtubia, los objetivos que este equipo comparte con sus pares de otros hospitales apuntan a fomentar el uso apropiado de los antimicrobianos, con miras a ofrecer mejores resultados clínicos, disminuir los riesgos de efectos adversos, aumentar la costo - efectividad de las terapias y contribuir a la reducción de los niveles de resistencia bacteriana. A nivel local, en tanto, busca propiciar la adherencia a las guías clínicas; analizar nuestra propia endemia y desarrollar actividades que nos permitan introducir mejoras en la administración de los medicamentos. **AD**

